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ATA DA 32ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 15ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 31 DE MAIO DE 2012 

DVD A31/2012 
 

Aos trinta e um dias do mês de maio de dois mil e doze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Quinta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
– Vice-Presidente, Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) – 3º Secretário, 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo 
Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) – Presidente, 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José 
Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) – 1º Secretário, 
Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), sob a 
presidência dos Vereadores ), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Gilberto 
Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) e Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) e 
secretariada pelos Vereadores Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), 
Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Francisco Alberto (Alemão do 
Cruzado), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho) e Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano). Às quinze horas e 
quarenta e um minutos, assume o Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), 
Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos 
Pinheiro – Pinheirinho) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira). APROVADA a Ata da 31ª 
Sessão Ordinária, realizada em 29 de maio de 2012. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1098/05 (5899) Encaminha PL 23/2012, 
que altera o caput do art. 8º e o § 1º do art. 10 da Lei n. 9.408, de 18 de maio de 2012, 
que dispõe sobre a colocação e a manutenção de placas destinadas à identificação de 
vias e logradouros públicos no Município de Santo André [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. CÂMARA MUNICIPAL DE RIO GRANDE 
DA SERRA (5911) Solicita estudos visando à manutenção da rede de iluminação na Rua 
Confidência, localizada em Campo Grande [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
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VEREADORES]. CRAISA 116/12 (5895) Encaminha cópia dos Editais de Pregão 
Presencial 09 e 11/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL (5909) 
Comunica liberação de recursos financeiros [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (5907/5908) 
Comunica liberação de recursos financeiros [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA (5897) Encaminha cópia do Edital 
de Tomada de Preços 05/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (5898) Encaminha cópia do Edital de Pregão 
32/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 325/11 (5910) 
encaminha despacho sobre a matéria apreciada nos autos do processo TC-7639/026/07 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO ALBERTO (ALEMÃO DO CRUZADO) 876/12 (5931) Indicação para pintura 
do espaço de parada emergencial na Rua Carijós, Vila Linda. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1647/10 (5981) Requerimento com abaixo-
assinado dos moradores da Vila Humaitá solicitando estudos para a instalação de 
semáforo no cruzamento das ruas Giovani Gronchi, Guapira e Avenida Queirós Filho; 
885/12 (5982) Indicação para implantação de uma estação de coleta seletiva no Bairro 
Jaçatuba; 3364/09 (5983) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo de policiamento intensivo em toda extensão das ruas 
Odorico e Amália, Vila Guarani, 886/12 (5984) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Cabrália, altura do nº 75, Parque Novo Oratório; 990/09 (5985) Indicação para 
tapar buraco na altura do nº 771 da Rua Baia Blanca, Parque Capuava. VEREADOR 
ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) 2764/09 (5967) Indicação para reparos 
na iluminação pública da Estrada do Cata Preta, sobretudo no trecho que compreende a 
UBS Jardim Irene e o CESA Cata Preta, Vila João Ramalho; 3932/09 (5968) Indicação 
para desratização e desinsetização das bocas-de-lobo da Rua Lima e circunvizinhas, Vila 
Metalúrgica; 270/11 (5969) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua das 
Paineiras, Bairro Jardim. VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1413/09 
(5959) Indicação para manutenção de iluminação pública na Praça da Capela, localizada 
entre as ruas Nereu Ramos e Bahamas, Jardim Utinga; 880/12 (5960) Indicação para 
implantação de ponto de parada de ônibus em frente do nº 419 da Rua Taubaté, Vila 
Camilópolis; 235/12 (5961) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua 
Alemanha nº 157, Parque das Nações; 1313/11 (5962) Indicação para capinação e 
limpeza na viela localizada ao lado do nº 256 da Rua Sergipe, Cidade São Jorge; 3349/09 
(5963) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Bélgica, 
Parque das Nações. BANCADA DO PTB 887/12 (5986) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do jornalista Francisco Gotthilf, ocorrido no último 
dia 27. VEREADOR CLAUDIO MALATESTA (CLAUDIO MALATESTA) 789/09 (5947) 
Indicação para revitalização e reforma da Praça Floresta, Vila Floresta. VEREADOR 
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APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 843/11 (5938) Requerimento 
ao Superintendente da AES Eletropaulo de resposta dos ofícios nºs 307/2011-GP, de 04 
de maio de 2011, 635/2011-GP, de 26 de agosto de 2011 e 99/2012-GP, de 02 de março 
de 2012. VEREADOR GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO 
PRIMAVERA) 3364/09 (5954) Requerimento ao Comandante do CPA/M6 de 
intensificação de ronda policial na Avenida Odorinda, Vila Guarani; 1760/10 (5955) 
Indicação para tapar buracos defronte do nº 293 da Rua Indonésia, Parque das Nações; 
162/11 (5956) Indicação para construção de um bueiro defronte do nº 101 da Rua Olavo 
Hansen, Jardim Rina; 739/11 (5957) Indicação para asfaltamento da Rua Manoel Ferraz e 
logradouros vizinhos, Vila Humaitá; 2318/09 (5958) Requerimento com abaixo-assinado 
de moradores do Conjunto Habitacional Alzira Franco solicitando a extensão da linha 
municipal T-12 – Circular Asa Branca até o ponto final do ônibus T-15, próximo do 
Hospital Mário Covas. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1103/09 (5932) Indicação para instalação de ponto de ônibus com cobertura e 
assento na parada existente na altura do nº 3878 da Rua Carijós, Jardim do Estádio; 
845/12 (5933) Indicação para estudos que viabilizem inibir o tráfego de veículos em viela 
localizada ao lado do nº 314 da Rua Ernesto Pedron, Jardim Milena; 483/10 (5934) 
Indicação para remoção de entulho, capinação e limpeza de área pública localizada no 
entroncamento das ruas Odorinda e Bela Cintra, Vila Guarani; 3588/09 (5935) Indicação 
para implantação de um programa voltado para a Saúde do Homem, no Município; 622/10 
(5936) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Bairro Camilópolis que 
solicitam o revestimento asfáltico na Av. Martim Francisco, entre os nºs 2223 e 2275. 
VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) 2236/11 (5939) Indicação para 
remoção de árvore em frente da residência de munícipe cadeirante na Rua Congo, 
Parque Novo Oratório; 635/10 (5940) Indicação para melhorias no Centro de 
Especialidades Odontológicas, Centro; 2531/10 (5941) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores da Vila Eldizia e adjacências que solicitam instalação de mão 
única de direção na Rua Barão de Rio Branco; 4247/09 (5942) Indicação para construção 
de rotatória em cruzamento da Avenida da Saudade, Vila Assunção; 2647/09 (5943) 
Indicação para instalação de mão única de direção nas ruas Otávio Cândido e Dona Nina 
Zanotto, Jardim Las Vegas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
JAIRO BAFILE (JAIRO BAFILE – JAIRINHO) 633/12 (5922) Requerimento de 
Informações sobre o protocolado nº 4209/12, no qual solicita a manutenção do sarjetão 
localizado na confluência das ruas Inglês de Sousa com Nereu Ramos, Jardim Utinga; 
875/12 (5923) Indicação para proibição de tráfego de caminhões na Rua Cabreuva, Vila 
Lucinda. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 3410/09 
(5966) Requerimento de Informações acerca da manutenção preventiva na estrutura da 
cobertura da Rua Cel. Oliveira Lima, Centro; 2067/09 (5993) Indicação para reparos na 
pavimentação da Rua Irineu de Barros Siqueira, esquina com a Rua dos Operários, Bairro 
Santa Terezinha; 2041/10 (5994) Indicação para reparos na pavimentação da Rua dos 
Operários, esquina com a Rua Dr. Ubaldino do Amaral, Bairro Santa Terezinha; 2067/09 
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(5995) Indicação para reparos na pavimentação da Rua Irineu de Barros Siqueira, 
defronte do nº 129, Bairro Santa Terezinha; 4300/09 (5996) Indicação para designação de 
mais um Clínico Geral para trabalhar na Unidade de Saúde Parque Novo Oratório, situada 
na Rua Tunísia, esquina com a Rua Madagascar. VEREADOR JOSÉ RICARDO DIAS 
(DR. JOSÉ RICARDO) 934/10 (5987) Indicação para promover a celebração de convênio 
junto a hospitais e clínicas especializadas para a realização de exames de ressonância 
magnética no Centro Hospitalar ou viabilizar a compra de equipamento; 1807/11 (5988) 
Requerimento de Informações sobre a solicitação para a construção de rampas de acesso 
na Rua Ataulfo Alves, Parque Novo Oratório. VEREADOR JURANDIR GALLO 
(JURANDIR GALLO) 1444/10 (5924) Indicação para poda da árvore localizada na 
calçada da Avenida Araucária nº 734, Parque Novo Oratório; 1590/11 (5925) Indicação 
para poda ou remoção da árvore localizada defronte do nº 222 da Rua Jorge Chammas, 
Vila América; 1137/10 (5926) Requerimento ao Comando de Policiamento de Área 
Metropolitana – Setor 6, solicitando a intensificação das rondas policiais na região 
compreendida pelas vilas Humaitá, Homero Thon, América e Guarani; 180/12 (5927) 
Indicação para poda da árvore localizada defronte do nº 657 da Av. Palmares, Vila 
Palmares; 877/12 (5946) Requerimento de Informações acerca de possível 
desapropriação de área de classificação fiscal nº 13.073.001, Vila Marina. VEREADOR 
LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) 1322/11 (5913) 
Indicação para transformar em mão única o tráfego da Rua Betânia, entre a Avenida das 
Nações e Rua Madagascar, Parque Novo Oratório; 874/12 (5915) Indicação para 
sinalização de trânsito indicando a realização de obra na Avenida das Nações, altura do 
nº 475, Parque Novo Oratório; 4300/09 (5916) Indicação para disponibilizar 
medicamentos para controle de pressão arterial na Unidade de Saúde localizada na Rua 
Tunísia, esquina com a Rua Madagascar, Parque Novo Oratório; 505/11 (5917) Indicação 
para transformar em mão única o tráfego da Rua Estônia, entre a Avenida das Nações e 
Rua Madagascar, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com 
exibição de vídeo]. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto (Alemão do Cruzado) 
indaga se é permitida presença de funcionário do Gabinete do Prefeito no plenário nos 
horários das sessões. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa 
que o Regimento é omisso quanto a essa questão e que somente estabelece que à 
Presidência cabe manter a ordem da sessão. Lembra que a pessoa citada é conhecida 
por todos, inclusive, assessor da Vice- Prefeita. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto 
(Alemão do Cruzado) indaga se não causando tumulto não há objeção à permanência de 
outras pessoas alheias à sessão. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
informa que as pessoas presentes no plenário, inclusive imprensa, não estão 
incomodando os andamentos do trabalho, dessa forma não viu necessidade de pedir que 
se retirassem. Em seguida informa que outras situações que ocorrem dentro do plenário 
no horário da sessão também são antirregimentais, assim como o pedido do Vereador 
neste momento, portanto, havendo necessidade suspenderá a sessão para conversar 
com os 21 Vereadores para posterior encaminhamento acerca do Regimento Interno. O 
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Vereador Francisco Alberto (Alemão do Cruzado) salienta que se o Presidente julgou não 
pertinente seu questionamento não deveria ter respondido. Fala ainda que a pessoa 
citada sempre dá risada dos discursos do Vereador Pinheirinho, na tribuna. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que é defensor da discussão 
do Regimento e de seu cumprimento em sua totalidade. Fala ainda que questões como a 
citada pelo Vereador Alemão deveriam ser tratadas fora do horário da sessão. Em 
seguida fala que se faz necessária discussão do Código de Ética para discutir alguns 
discursos na tribuna. Pela ordem, o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) 
comenta que o sistema de governo do País estabelece que tem de haver equilíbrio entre 
os poderes, e também que eles são independentes; e, na medida em que agentes do 
Executivo se postam dentro da Câmara para interferir nos trabalhos, está alterando o 
equilíbrio dos poderes, além de ser um fato, a seu ver, imoral, pois é uma pessoa do 
Executivo que não foi convidada pela Casa a estar presente à sessão para fazer lobby em 
cima dos Vereadores. Portanto, é favorável a que os 21 Vereadores definam normas até 
para não constranger quem estiver presente à sessão. O Presidente José Francisco de 
Araujo (José de Araujo) informa que, no momento oportuno, a sessão será suspensa para 
se definir procedimentos para que se cumpra o Regimento em sua íntegra. Prossegue a 
leitura do Expediente: VEREADOR MARCELO CHEHADE (DR. MARCELO CHEHADE) 
1585/09 (5964) Indicação para medidas urgentes para tapar buraco na altura do nº 861 da 
Rua Itaquera, Vila Apiaí; 881/12 (5965) PLCM 50/2012 que institui a bicicleta como modal 
de transporte regular no Município [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, 
DESENVOLVIMENTO URBANO E SEGURANÇA PÚBLICA]. VEREADOR MARCOS 
CORTEZ (MARCOS CORTEZ) 878/12 (5948) Indicação para tapar buracos na Rua 
Álvaro Annes, Bairro Campestre; 1538/10 (5949) Indicação para tapar buracos na Rua 
das Oliveiras, Vila Guiomar; 452/10 (5950) Indicação para tapar buracos na Rua 
Jaborandi, Bairro Campestre; 863/10 (5951) Indicação para tapar buracos na Rua das 
Laranjeiras, altura do nº 575, Bairro Campestre; 879/12 (5952) Indicação para 
reposicionamento de placa de trânsito na Rua Caracas, Vila Metalúrgica. VEREADOR 
PAULO HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) 1180/11 (5975) Indicação para 
colocar placa de denominação de logradouro para a Rua Jales, Cidade São Jorge; 
2605/09A (5976) Indicação para manutenção nos semáforos de trânsito e pedestres 
instalados na cidade de Santo André; 1086/11 (5977) Indicação para colocar placa de 
denominação de logradouro na Rua Caldas, Bairro Cidade São Jorge; 2078/09 (5978) 
Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Numídia, altura do nº 599, Parque 
Capuava; 2625/09 (5979) Indicação melhorar o trânsito da Rua Coronel Seabra, Vila 
Alzira; 884/12 (5980) PLCM 51/2012 que visa nomear “Largo Abel de Assunção Afonso” o 
espaço público existente na Avenida João Ramalho com a Rua Coronel Francisco Amaro, 
Vila Assunção [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 890/12 (5997) Indicação para remoção 
de entulho na Rua do Lago, altura do nº 182, Bairro Cata Preta; 91/11 (5998) Indicação 
para reforma geral do IML – Instituto Médico Legal de Santo André; 891/12 (5999) 
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Indicação para troca de lâmpadas queimadas nos postes de iluminação pública da Rua 
Augusto Cantamessa, defronte do nº 35, Jardim Milena. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E DEMAIS VEREADORES 892/12 
(6001) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 
Álvaro Fernando de Oliveira Silva, ocorrido no dia 30 de maio de 2012. Pela ordem, o 
Vereador Tiago Nogueira (Tiago Nogueira) informa que a Comissão de Assuntos 
Relevantes destinada a vistoriar e acompanhar as obras realizadas pela municipalidade 
no Cine Teatro Carlos Gomes será composta pelos Vereadores Tiago Nogueira, Gilberto 
Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo) e Francisco Alberto (Alemão do Cruzado). 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO 
NOGUEIRA) 467/10 (5970) Requerimento de Informações sobre o processo de 
contratação de obras no Cine Teatro Carlos Gomes; 683/09 (5971) Indicação para 
limpeza de encostas e retirada de entulho no Córrego Apiaí, no trecho próximo à Rua 
Amambaí, Vila Cecília Maria; 4169/09 (5972) Indicação para tapar buracos e recapear o 
asfalto da Avenida Estados Unidos e Rua Colúmbia, Parque das Nações; 882/12 (5973) 
Indicação para retirada de árvore na Rua Canossa, Jardim Santo André; 883/12 (5974) 
Indicação para apresentar projeto de lei que altere a Lei nº 8.924, de 26 de abril de 2007, 
que dispõe sobre a remissão de créditos tributários, isenção do Imposto Predial e 
Territorial Urbano – IPTU, anistia de multas e dá outras providências [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. RELATOR DA CPI VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) (5890) Apresenta Relatório Final da CPI do Semasa 
[PARA AS PROVIDÊNCIAS] [Tem a palavra o Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), relator da CPI, para fazer leitura do seu relatório]. PRESIDENTE DA 
CPI VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 296/12 
(5953) Apresenta cópia do Relatório Final apresentado pelo Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), relator da CPI, que foi aprovado, no dia 30 de maio de 2012, 
pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) e Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) [PARA AS 
PROVIDÊNCIAS]. MEMBRO DA CPI VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(MONTORINHO) 296/12 (5626) Encaminha Voto em Separado, apresentado aos 
membros da CPI em 25/05/2012 [PARA AS PROVIDÊNCIAS] [Tem a palavra o Vereador 
José Montoro Filho (Montorinho), membro da CPI, para fazer leitura do seu Voto em 
Separado]. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) enfatiza 
que realizou um trabalho sério como Presidente da CPI e não se envergonha por ser 
político. Salienta que no relatório do Vereador Toninho de Jesus ficou claro que todos os 
empresários ouvidos pela CPI negaram conhecer o Sr. Calixto Antonio Júnior, o que está 
em acordo com o depoimento dele, que também negou ter conversado com algum 
empresário. Informa que apenas um empresário afirmou que o Sr. Roberto Tokuzumi 
pediu propina e não parecia estar indignado com a situação. Enfatiza que no relatório do 
Vereador Montorinho faltou dissertar sobre as atitudes do denunciante ao receber brindes 



 

Ata da 32ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 15ª Legislatura 

427 

e presentes no local de trabalho. Manifesta indignação acerca do desrespeito ao trabalho 
realizado pelos membros da CPI e deixa o processo à disposição dos demais Vereadores 
para consulta e análise. Pela ordem, o Vereador Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) 
registra que, como era pré-candidato ao Executivo pelo PSDB, esteve muito atento às 
reuniões da CPI para se posicionar quanto à aliança com o PTB e que, apesar de 
compromissos particulares terem impedido sua participação em algumas reuniões, teve 
muitas discussões com o Delegado Gilmar Bessa. Corrobora com as palavras do 
Vereador Donizeti Pereira e salienta que a investigação para a qual a CPI foi instaurada, 
que era sobre o suposto esquema de venda de licenciamento ambiental, não obteve 
provas concretas. Afirma que o Vereador Montorinho tem interesse pessoal e político 
nesta denúncia. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) afirma 
que a CPI é instrumento político e também utilizado pela imprensa para atender aos 
interesses de determinados partidos que ocupam o poder. Registra que o empresário, Sr. 
Valter, afirmou que o Sr. Roberto Tokuzumi mostrou-se sempre muito solícito na 
elaboração do seu processo de licenciamento ambiental para, em momento oportuno, 
pedir propina em seu nome, prática que considera de um legítimo estelionatário. Diz que 
foram ouvidas mais pessoas, além dos empresários, e não obtiveram provas. Estranha o 
fato de o Vereador Montorinho apresentar seu relatório final, pois havia se mostrado 
satisfeito com os depoimentos já realizados e agora se mostra indignado com o 
encerramento dos trabalhos. Finaliza dizendo que não foi provado qualquer esquema de 
venda de licenciamento ambiental. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto (Alemão do 
Cruzado) invoca o art. 94 do Regimento Interno e fala que em seu segundo mandato foi 
relator da CPI para investigar a compra do painel da Câmara, entregou seu relatório no 
dia certo com aprovação de todos os membros, encaminhado para o Ministério Público e 
passadas as eleições veio a condenação do ex-Presidente da Casa Israel Santana. Em 
seguida, fala que em virtude das investigações do Ministério Público e Polícia verifica-se 
que há muitas contradições nos depoimentos aqui na Câmara; dessa forma agora é que 
teria mais argumentos para continuar os trabalhos, portanto, acredita que a CPI do 
Semasa não terminou no momento correto e prova disso foram os desencontros entre os 
próprios membros da Comissão na entrega do relatório. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO PRIMAVERA). Pela ordem, 
o Vereador Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) invoca o art. 94 do Regimento 
Interno e fala que durante os trabalhos da CPI não fez uso da tribuna para falar acerca do 
assunto e aguardou a conclusão das investigações. Fala ainda que foi oposição ao PT na 
cidade, participou de CPI e enquanto havia denúncias para serem averiguadas os 
trabalhos continuaram. Registra sua indignação, pois independentemente do que se 
arguiu sobre o relatório final do Relator estar incompleto, em função de todas as 
denúncias que continuam aparecendo a CPI, não deveria ter acabado, pois não era essa 
a resposta que a sociedade andreense queria e ainda deixa dúvidas acerca da 
transparência e a imagem que a Casa precisa ter com a sociedade. Finaliza dizendo que 
não dá para tratar de partidos, o que faz diferença na política são pessoas, pois o PTB é 
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vice-prefeito do PT em São Bernardo, o ex-Presidente Collor foi cassado e hoje faz parte 
do PTB e apoia o Governo Dilma, dessa forma são os eleitores que julgarão nas próximas 
eleições se o dinheiro da Cidade de Santo André foi aplicado de forma correta. Pela 
ordem, o Vereador Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), invoca o art. 94 do Regimento 
Interno, passa a palavra ao Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) que diz que o 
Vereador Paulinho Serra colocou com bastante propriedade a questão de pessoas e 
partidos, mas esse é um modelo democrático e as pessoas precisam dos partidos para 
participarem das eleições. Em seguida registra que o PTB sofre oposição do PT em Santo 
André, mas que em São Bernardo foi quem ajudou a popularizar a campanha do Prefeito 
Marinho e em São Paulo é parceiro do Governador Alckmin, através do Deputado 
Campos Machado. Fala ainda que o PTB tem o ex-Presidente Collor como defensor do 
Governo Dilma, e teve o Deputado Roberto Jefferson que denunciou a questão do 
mensalão e isso vem causando muitos dissabores ao próprio PT. Registra ainda que 
respeita as conclusões dos trabalhos da CPI do Semasa, conduzida de forma imparcial 
sem a ingerência do Executivo. Lê em seguida matéria veiculada no jornal Folha de São 
Paulo onde o Promotor que investigou a morte do ex-Prefeito Celso Daniel criticou os 
trabalhos da CPI da Casa à época; finaliza registrando que durante a citada Comissão a 
imprensa foi impedida de acompanhar os depoimentos, fato que não se observou 
atualmente acerca do Semasa. Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Antonio 
Leite da Silva (Antonio Leite) que, quanto à CPI, fala que somente receberam cópia do 
relatório apresentado pelo Vereador Montorinho, sendo que o Relatório Final do Vereador 
Toninho ainda não foi entregue aos vereadores, por isso não se posicionaram sobre o 
assunto. Comenta que o pronunciamento dos membros da CPI denuncia um crime, crime 
esse que tinha testemunha, pois foi relatado que o Sr. Roberto Tokuzumi pediu propina 
para um empresário, o que foi confirmado pelo próprio empresário na CPI. Espera que o 
relatório faça a denúncia desse crime e exija sua apuração. Sobre a fala do Vereador 
Ailton, lembra ter sido Presidente e o Vereador Donizeti, relator, da CPI mencionada, a 
qual esteve aberta para todos os meios de comunicação e ao público, por isso não aceita 
a crítica feita. Salienta que a crítica que o Promotor fez à época foi quanto ao relator, com 
a qual não concorda, haja vista que o relatório até hoje serve como instrumento judicial, 
enquanto o processo que os promotores encaminharam foi arquivado, porque não deu 
direito ao contraditório. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) lembra que, em 2006, teve a CPI da Craisa e conclama os vereadores 
a analisarem como ela terminou. Sobre a CPI dos Transportes, que considera uma das 
mais polêmicas, lê matéria do jornal Diário Regional, de 29/04/2006, dizendo que Prefeito 
Avamileno deixou claro que não tomaria providências ante a denúncia do gerente de 
transportes, Wellington Silva, que acusava o secretário de governo, Mauro Maurici de 
Morais, de ter cobrado propina de R$130 mil, em 2004, para campanha eleitoral, pois o 
então prefeito declarou que considerava uma coisa legal obter recursos junto a empresas. 
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Cita também matéria do jornal O Estado de São Paulo sobre o PT e Gilberto de Carvalho 
virarem refém em ação sobre propina em Santo André, se referindo à CPI dos 
Transportes. Fala que procurou pelo relatório final da CPI dos Transportes e, 
curiosamente, referido relatório se encontrava no gabinete 21, desde 16/05/2012; indaga 
se existe alguma coisa dentro desse relatório que não poderia ser visto. Cita requerimento 
do Vereador Antonio Leite, protocolo 7428/2005, pedindo que o relatório fosse trancado 
no cofre. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) solicita a suspensão 
dos trabalhos por 30 minutos. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
informa que se encontra nesta Casa o superintendente do Semasa e o pessoal da 
Aeceasa que estarão à disposição dos vereadores. Pela ordem, o Vereador Tiago 
Nogueira (Tiago Nogueira) sugere que o debate seja realizado no plenário, uma vez que a 
Aeceasa está inscrita na Tribuna Livre. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) demonstra preocupação ante a possibilidade de a reunião 
demorar e depois o debate ser realizado novamente no plenário. O Vereador Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) defende que a reunião seja feita no plenarinho e, depois, a Aeceasa 
analisará a necessidade de fazer uso da palavra na Tribuna Livre. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita que a Casa providencie, 
oficialmente, cópia do Relatório Final da CPI para os demais vereadores. Pela ordem, o 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) informa que já entregou 
cópia de seu relatório para todos os vereadores, assim como encaminhou cópia para o 
Ministério Público, para o Delegado Gilmar Bessa e entregará, pessoalmente, ao Tribunal 
de Justiça do Estado de São Paulo. Lembra, ainda, que solicitou cópia dos vídeos, pois 
não gostaria de ter de recorrer à Justiça para obtê-los. O Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) assevera que já explicou que as pessoas ouvidas pela CPI têm 
o direito de não querer se expor, assim como os vereadores que compõem a CPI, razão 
pela qual entende não ser possível fornecer a cópia dos vídeos. O Vereador José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho) entende que, como membro da CPI, tem direito 
de ter os vídeos para uso enquanto membro da CPI e não para exploração política. Pela 
ordem, Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) acerca da denúncia levantada pelo 
Vereador Toninho de Jesus sobre a solicitação para que documentos da CPI ficassem 
guardados no cofre, esclarece que solicitou apenas que fosse guardado documento 
escrito pelo Sr. João Francisco, em que ele fazia lobby para a empresa Expresso 
Guarará, sendo que os demais volumes da CPI estão sob a responsabilidade do setor 
administrativo da Casa. SUSPENSA A SESSÃO às 18h09min, sendo reaberta às 
20h15min, sob a Presidência o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite). 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORES FRANCISCO ALBERTO (ALEMÃO 
DO CRUZADO), LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) 
E VEREADORES DA BANCADA DO PT (6004) Requerimento de constituição de 
Comissão Parlamentar de Inquérito visando a apurar suposto esquema de corrupção 
envolvendo a liberação de pagamento de empresas fornecedoras do Semasa, sem 
obedecer à ordem e com indícios de pedido de propina. O Presidente Antonio Leite da 
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Silva (Antonio Leite) informa que, tendo o requerimento oito assinaturas, está acatado o 
pedido de CPI feito pelos oito vereadores. Informa que, na próxima sessão, a Presidência 
vai instalar a CPI. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos destinados para o final da Ordem do Dia. Às 20h24min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PV PTB PSD PSDB DEM PT PSB]. O Presidente 
Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) solicita ao 2º Secretário, Vereador Luiz Carlos 
Pinheiro (Pinheirinho), que faça a chamada para verificação de presença dos Srs. 
Vereadores, para o Grande Expediente. Feita a chamada, verifica-se a presença dos 
Vereadores: Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Antonio Leite da Silva (Antonio 
Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz 
Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira); 
ausentes os Vereadores: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) e Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano). Havendo acordo entre as lideranças, todas as 
bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. O 
Presidente Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) solicita novamente ao 2º Secretário, 
Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Pinheirinho), que faça a chamada para verificação de 
presença dos Srs. Vereadores, para o Grande Expediente. Feita a chamada, verifica-se a 
presença dos Vereadores: Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Antonio Leite da Silva 
(Antonio Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Jurandir Gallo (Jurandir 
Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e Tiago Nogueira (Tiago 
Nogueira). Às 20h28min, o Presidente Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), constatando 
não haver número regimental para abertura da Ordem do Dia, informa que aguardará 15 
minutos, para nova verificação de presença. Às 20h44min, o Presidente Antonio Leite da 
Silva (Antonio Leite) verificando a presença dos Vereadores Francisco Alberto (Alemão do 
Cruzado), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), 
Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira) e, persistindo a falta de quorum 
regimental para o prosseguimento da presente Sessão, informa que, esgotado o prazo da 
suspensão, de acordo com o disposto no art. 110, § 3º, do Regimento Interno, e não 
havendo número legal, a discussão e votação das matérias ficam adiadas para a sessão 
subsequente. O Presidente Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) declara encerrada a 
presente sessão às vinte horas e quarenta e quatro minutos. Eu, Meyri Eloisa 
Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
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achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subseqüente a esta. 
 
 
 
 
 
         Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


